

†
D. O. M.
Rogad a Dios por el alma de
EL REVERENDO SEÑOR
Don José Miquel Roig
Cura Párroco de San Carlos, de Onteniente
de la Congregación Sacramental
Que falleció a los 69 años de edad en la misma ciudad, el día 6 de
los corrientes, a las dos de la tarde
Habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica
R. I. P.
Sus sobrinos dona Oretó Miquel y don Joaquín Miquel y demás familia, al participar tan sensible pérdida a sus amistades, les suplican oraciones por el eterno descanso del finado.
En el día de hoy y ocho siguientes, a las siete, se celebrará la Santa Misa y rezará una parte del Rosario en la capilla de Nuestra Señora de Oretó, de Alcudia de Carlet.
Los Excmos. Sres. Arzobispos de Valencia y Burgos y los Ilmos. señores Obispos de Mallorca y Vich, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

†
D. O. M.
Don José Cortina Rausell
Comerciante de Venta del Emperador
Falleció el día 2 del corriente, a los 76 años
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P. A.
Sus desconsoladas hijas dona María y dona Josefa, hermanos, hijos políticos don Vicente Devís y don José Marqués, nietos, nieto político, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.
A. M. D. G.

Cuartilla suelta

Recuerdo que, cuando se celebró el Congreso socialista de Lyon, uno de los oradores dijo que los socialistas políticos habían falsado tan profundamente los principios de las Asociaciones obreras, que resultaba urgente expulsar del recinto moral del socialismo a esos mercaderes del templo, en lo cual coincidía con Jonhauz, que había hecho antes la siguiente expresiva declaración: «Mi experiencia me permite asegurar que todo aquel socialista que llega a ser diputado, no se sirve de nuestro nombre sino para inspirar miedo al Gobierno y sacar ventajas personales.»

El socialismo en general, y el español en particular, tiene tantas taras y representas y defende tantos errores, que nosotros no podemos por menos que ser irreductibles adversarios suyos; pero a los errores doctrinales hay que añadir el que se refiere, por la fuerza o la ambición de algunos directores, a la conducta, el verlo todo a través de la política, de la conveniencia política o de lo que ellos estiman que lo es, y al subordinarlo todo al efecto político, el granjean en ocasiones el aplauso de los que manipulan al socaire de esas propagandas aglomeradas y perturbadoras, obtienen, en cambio, las censuras, y enajenan a la clase obrera las simpatías de los que están dispuestos a apoyar, en todo lo que tengan de justas y legítimas, sus reivindicaciones.

De los socialistas franceses, por ejemplo, sabemos que en muchas ocasiones, fingimos que constantemente, han condenado, bien que con ciertas reservas patrióticas, el imperialismo de sus Gobiernos, el chauvinismo nacional, el ansia de dominación y de conquista que sienten tantos de sus compatriotas. Sabemos también que los socialistas de aliente el Pirineo han censurado alguna vez la acción militar francesa, y hasta pedido que Marruecos fuera para los marroquíes; lo que no han hecho jamás es pedir que Francia abandone Marruecos y deje obrar libremente a España.

Pues los socialistas de aquí, o algunos de los jorlales del socialismo y del republicanismo indigenas, si hicieron esa campaña, frases de ellas son las de «Abandonemos Marruecos», «Dejemos Marruecos a Francia», «Nada de colonización que tenga por vanguardia al Ejército», «Nosotros no sabemos colonizar», «Marruecos no nos sirve absolutamente para nada». Y ahora, después de las últimas venturosas, operaciones militares siguen diciendo desde sus periódicos, y no dejarán de proclamar desde sus tribunas, que el sacrificio es extraordinariamente costoso y absolutamente estéril.

Pero esa lengua sólo lo puede usar el egoísta. Únicamente los espíritus en que se haya un destello de grandeza pueden, mirando a los sacrificios de hoy, cejar el camino y limitar los horizontes a los bienes seguros que de aquellos han de granjear las generaciones que nos sucedan. Sólo los que crean que tras de sí no ha de quedar nada, que no ha de prolongarse y dilatarse en sus hijos y en los hijos de sus hijos esta Patria que tanto amamos, se comprende que pidan que quedemos emparejados aquí, cocidiéndonos en la salsa de la política peninsular, sin que la raza, levantándose de sus patálicos decalimientos, tenga ruta natural para sus lucras, necesarias y legítimas extensiones.

III Congreso Nacional de Riegos

El día 9 del pasado Octubre se reunió el Comité organizador del III Congreso Nacional de Riegos, que, como saben nuestros lectores, ha de celebrarse en Valencia el 27 de Marzo al 3 de Abril venideros, entendiéndose con satisfacción de las numerosas inscripciones recibidas, que suman varios cientos, y de los trabajos enviados, entre los cuales figura uno de gran interés, sobre el aprovechamiento de los canales de riego para la piscicultura, debido al profesor de este Instituto, don Luis Pardo.

Como por la importancia de la asamblea y el gran número de congresistas que suelen concurrir a las de su clase, son muchos los trabajos preparatorios, se acordó distribuirlos entre cinco comisiones especiales, que tendrán a su cargo, respectivamente, los asuntos generales, las fiestas y recepciones, los locales y alojamientos, las excursiones y la Exposición. En esta Exposición asiste el Congreso decidió el Comité admitir toda clase de maquinaria para elevación de aguas y ejecución de obras de riego, así como los proyectos, fotografías, planos, modelos, etcétera, de interés para los regadíos.

Los reunidos cambiaron impresiones, coincidiendo en que en Valencia, y especialmente sus comarcas agrícolas y los propietarios y cultivadores han cuanto es preciso para que este Congreso supere a los celebrados anteriormente en Zaragoza y Sevilla, como corresponde al desarrollo y prosperidad de los regadíos levantinos.

De los madriles Preludios electorales

Pocos períodos hemos atravesado en nuestra historia política tan viles y repulsivos como el actual. Mientras el problema social adquiere agudizaciones extremadas en Barcelona, Zaragoza, Bilbao, en media España. Mientras las víctimas propiciatorias del terrorismo, rencoroso y oculto, caen a docenas en todas partes, en las altas esferas de la gobernación sólo se siente una preocupación: la electoral. Y en torno al encasillado danzan en vorágine infernal los mil zurrupetos decididos a enjalbergarse con el sayal parlamentario, cualquiera que sea el disfraz impuesto por los artifices de la futura mayoría.

Y ésta se fabrica, con regresión lamentable a procedimientos que ya parecían desterrados de la vida política española, sin que, aparte un par de periódicos, los restantes delaten una sola de las tropelías, que más de una vez han sido glorificadas en letras de molde por los usufructuarios del tinglado, que, merced a ellas, haya de erigirse. ¡Qué etapa más dolorosa! Por doquier impera el mutismo, la cautela, la docilidad. Los mismos que sufren los rigores de la opresión gubernamental se quejan mansamente, sin alardes.

Han comenzado a sucumbir alcaldes de real orden; el desmoronamiento de Ayuntamientos se ha iniciado ya; la ley Municipal ha sido vulnerada y escarnecida sin piedad. Pero no importa nada de eso. Los periódicos de la izquierda, vestales antaño de todos esos camelos democráticos, hoy no pian. ¡Y luego querrán que el país tome en serio sus apasientos!

Hace menos de año y medio estábamos también en período electoral, y como ahora, por inevitables necesidades de la realidad social, las garantías constitucionales no regían. Pues los liberales madrileños y las izquierdas antidinásticas se agruparon en haz apretado para declarar fecciosas las Cortes, si antes de elegirlas no se levantaba aquella suspensión. ¿A qué recordar los grotescos detalles de aquella burda conjura que acabó con el advenimiento de Sánchez Toca a los consejos de la Corona?

Pues ahora siguen suspendidas las garantías constitucionales, pero nadie se preocupa de esa pequeñez. Los periódicos llamados liberales, callan; los políticos que se creen liberales, callan también. Pero el país no es tonto; recuerda, compara y aprecia ipso facto la inmensa inverosimilitud de esos demagogos hipocritones, que miden su liberalismo por el rasero de su conveniencia. Lo repetimos. Dificilmente se encontrará en nuestra historia una etapa que revele tanta pequeñez de espíritu, tanta mezquindad de ánimo como éste. Antaño se luchaba, y de firme. Cada cual ocupaba su puesto de siempre; las deserciones apenas se conocían. Ahora, la lealtad se ha eclipsado y los cambios de plumaje están a la orden del día. El ansia de poseer un acta obsesiona, arrastra, encadena. Y por un acta, órganos periodísticos de prestigio y autoridad venden su alcurmia y sucumben en las capciosas mallas electorales. La sensación que en definitiva produce este empobrecimiento es desastrosa. La raza degenera, no cabe duda. Por un puñado de pesetas mensuales y un carnet de ferrocarril, hay un montón de personas dispuestas a renegar de su pasado, a mutar de trapillos—no decimos de camisa, porque los tales, espiritualmente, son unos descamisados,—a cambiar de jefes políticos como de cocinera... ¡Cuánta putrefacción!

JOSE CALVO SOTELO.

Las asociaciones de estudiantes católicos

Cualquiera que pulsara el sentir escolar en el presente curso, notaría una especial febrilización, un ansia asociacionista de organización escolar, sobre todo entre los universitarios propiamente tales.

No aparecen por primera vez estas ideas y nobles deseos, sino que han sido iniciados en muy diversas ocasiones, aunque fueron siempre fulguraciones momentáneas; pero a fines del pasado curso académico, y con ocasión de la visita a Valencia de los señores Herrera y Martín Sánchez, presidente este último de la Junta Suprema de Estudiantes Católicos, residente en Madrid, que ya antes habían iniciado una decidida campaña en nuestra ciudad, el horizonte ha cambiado: las organizaciones escolares se presentan con distinto y más sólido ideal, y ofrecen, desde luego, a la opinión motivos más decididos para el comentario.

Trátase ahora de fundar o proseguir en Valencia Asociaciones escolares serias, permanentes y, sobre todo, confesionales, adheridas a la Confederación de Estudiantes Católicos, residente en la corte, y a la Internacional Católica, residente en Friburgo.

Los organismos fundamentales de que se compone esta nueva obra son tres: la Asamblea Confederada, que está integrada por los representantes de Asociaciones y Federaciones confederadas; la Junta Suprema, que es un especie de estamento, un cuerpo ejecutivo elegido del seno de la Asamblea, y finalmente, el Consejo confederal, nombrado por la Junta Suprema y entre catedráticos, personas de reconocida competencia y de prestigio unánimemente aceptado. Como su nombre indica, este Consejo es consultivo, voluntario u obligatorio, y sin su consentimiento no pueden llevarse a cabo las gestiones más trascendentes. Cada distrito universitario ha de nombrar un conserje, que lo sea del distrito, y que al mismo tiempo que guía en los pasos más difíciles, sea una garantía para que la obra merezca la aprobación y el apoyo de todas las personas interesadas en la enseñanza.

Las Federaciones están constituidas por la reunión de las Asociaciones de un distrito universitario, el de Valencia, por ejemplo. Cada Asociación designa sus delegados, y entre éstos se nombra una Junta directiva de la Federación. Su misión es administrativa y unificadora, sobre todo en aquellos asuntos e instituciones económicas escolares de interés general para todos los estudiantes del distrito universitario. Las Federaciones son igualmente confesionales católicas.

Las Asociaciones son una por facultad o escuela especial, formando la base de este organismo; pero conservan sus Juntas independientes cada una, sus estatutos distintos, excepto el artículo primero, en que se trata de la confesionalidad, y el último, que declara la disolución de la Asociación en caso de cambiarse el artículo primero. A veces las fisonomías de estas Asociaciones son bien distintas y sus secciones, en todo caso, adaptadas al espíritu de cada Asociación.

En Valencia está constituida la Asociación Universitaria de Derecho, la de Medicina, Normales, Escuela Cerámica de Manises, etc., que constituirán en breve una Federación de Estudiantes Católicos.

Como se deduce de lo dicho, la obra de los estudiantes católicos merece especialísimo interés, aplauso y protección, si corresponde a las esperanzas que sugiere, de parte de los señores catedráticos, que han de ver en ella una entusiasta colaboración a los ideales de renovación escolar; de los católicos, que han de experimentar el natural regocijo ante una obra sana y joven, llamada a difundir doctrinas cristianas en un ambiente tan propicio a lo adverso como la juventud; y finalmente, la colaboración de todos los estudiantes, porque en ella encontrarán siempre la protección debida a compañeros, el espíritu de sus mismos deseos y el medio para conseguir reivindicaciones profesionales con la suavidad o energía que las circunstancias demandan, pero siempre dentro de las normas del debido respeto y las enseñanzas cristianas.

FEDERICO SALMON.

Noticias electorales

Los republicanos han proclamado candidatos por la circunscripción a los señores don Félix Azzati y don Adolfo Beltrán.

Los socialistas, en reunión celebrada ayer, acordaron luchar con candidatura cerrada por Valencia.

Fueron elegidos candidatos los señores don Andrés Ovejero, catedrático de la Central, y el obrero Vicente Navarro, presidente o ex presidente de la Sociedad de albañiles La Constructora.

De interés nacional El arroz en el mercado argentino

El título corresponde a un pequeño trabajo del Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado. Este Centro, dentro de un presupuesto reducido, se esfuerza en vulgarizar datos y notas altamente interesantes para el comercio español, siempre con más éxito que su congénere la Dirección general de Comercio del Ministerio de Fomento.

El autor, señor Boix, recoge, sin literatura y sin perder tiempo, cuanto al asunto interesa. Evidencia una vez más nuestra desorganización comercial y la falta de técnica para adaptar exteriormente a aquel mercado nuestros productos, cuyas calidades propias por sí solas se proclaman. Llama la atención sobre nuestra deficiente manipulación, comparada con la italiana, y hace resaltar lo que representa un mejoramiento en las preparaciones por la mayor coctización que éstas alcanzan.

Carentes en España de un organismo privado que centralice este producto agrícola para unificarlo y presentarlo al mercado exterior, no se puede pedir al particular ciertas modalidades que al crédito se refieren; y continuando todavía mal dotadas las rutas marítimas para la América del Sur, tampoco puede esperarse una regularización en los transportes de bandera nacional. Todo ello impide que estemos en condiciones de conquistar aquel mercado mientras no organicemos nuestras fuerzas a tal efecto, y todavía nos distancia más de adaptar la fórmula de los cafeteros brasileños, imponiendo el producto directamente al consumo, por su bondad y economía, suprimiendo toda intervención perniciosa.

Por todo ello no obsta para que, día por día, vayamos venciendo esos obstáculos. Acaso este sea el momento para que la región agrícola levantina estudie la creación de una flota propia de transportes, en la que interese más el número de unidades que el de tonelaje, un algo que le permita acudir a todos los mercados simultáneamente, teniendo en cuenta que el período de utilización de ciertos frutos está muy limitado.

Un Banco de exportación y cien navíos de mil toneladas de carga útil, puestos en manos de las energías y capacidades de aquellas regiones, serían magnífica solución para la naranja y la cebolla valencianas, la uva de Almería y todos los frutos secos de aquella rica región. Estos últimos, fuera del período álgido, podrían ir a los países escandinavos, lo mismo que a la América del Sur; y el arroz, la pasa, la avellana, la almendra, etc., no estarían a merced de los fletes extranjeros, perdiendo el momento de su consumo.

Además, el día que aquellos agricultores contasen con fácil salida para sus productos, ampliarían su esfera de trabajo, extenderían de una manera intensiva sus cultivos y harían más remuneradoras sus feraces campañas.

El caso del arroz es uno de tantos problemas que pueden venir resueltos por los propios productores.

ANTONIO MIGUEL.

Las fiestas cincuentenarias del Colegio de San José de Valencia

A los alumnos del decenio 1910-1919

Las fiestas preparatorias de la fiesta magna de las bodas de oro de la fundación del querido Colegio de San José, de Valencia, han comenzado ya con la de los batidores del pasado año. Ahora son llamados a su puesto de honor, según el plan preestablecido, los alumnos que terminaron su vida de colegio durante los años de 1910-1919, cuya fiesta de decenio se celebrará el próximo 14 de Noviembre, fiesta fraternal y simpática, de amores y cariños.

Para gozar de ellos, para mostrar la nobleza y la gratitud al Colegio, al que tanto debemos, para experimentar las gratas impresiones y la evocación de tantos recuerdos como ha de sugerirnos la expansión natural del día y la agradable compañía de amigos queridísimos, venidos de lejos sólo para esta fiesta, no debe faltar ni uno sólo de los antiguos de este decenio.

Es deber de todos, pues, contestar al legítimo requerimiento que a todos los interesados dirigió el señor Selmon, presidente del decenio, en un artículo de «Auras de Colegio», del último número (que hay que volver a leer); es preciso que enviéis dos líneas de adhesión al Colegio; que contribuyáis personalmente al cumplimiento del acto con propias habilidades, porque aunque está ya casi acabado el programa de la fiesta, puede sufrir modificación con las nuevas orientaciones y auxilios que se la ofrecen.

Alumnos de 10-19: habloos, comunicad la agradable fecha a amigos y compañeros, hacé propaganda allí donde os encontréis... a fin de que no falte ni uno sólo el próximo 14 del mes actual a las fiestas del decenio.

UN ANTIGUO ALUMNO.

Gobierno civil

El gobernador civil señor Muñoz no hizo anoche las siguientes manifestaciones: **Coacción intolerable**

«Confidencialmente he tenido noticia esta mañana de que el sábado, al presentarse los trabajadores de los almacenes del Grao, que pertenecen a la Sociedad Los Braceros, a satisfacer su cuota, el presidente les ordenó que desde hoy dejasen de acudir al trabajo, hasta que los almacenistas admitan a todos los toneleros despedidos.

He dispuesto que el jefe de Vigilancia haga las averiguaciones de comprobación necesarias para tener exacto conocimiento de los hechos y proceder a encarcelar a quienes de tal manera coaccionan y abusan de los obreros.

ANTONIO MIGUEL.

La inmoralidad en Valencia

Señor gobernador: En un music-hall de nuestra ciudad, con cuyo nombre no queremos manchar estas columnas, pero que puede conocer el señor Muñoz con sólo preguntar a los agentes de su autoridad, se ha llegado en estos días, según nos aseguran, al colmo de la inmoralidad.

No contentos los empresarios con explotar a los incautos en las mesas de juego que allí desaharradamente funcionan, ni con los espectáculos subidos de color que hasta ahora encubrían con el ropaje averosidísimo del titulado «arte», han pasado a convertir las tablas en un verdadero prostíbulo.

Lo que se nos denuncia rebasa los límites de todo lo tolerable, y basta ser hombre, y civilizado para avergonzarse de vivir en un pueblo en que tales impudencias son públicamente cometidas.

Nos molesta hablar de estas cosas, porque la maldad de los que tales espectáculos explotan llega hasta aprovechar estas actitudes de los honrados para reclamo de sus campañas asquerosas.

No nos obligue el señor gobernador a insistir, porque habremos de hacerlo en otro tono muy distinto.

ANTONIO MIGUEL.

Huelga solucionada

Anoche quedó satisfactoriamente solucionada la huelga de los dependientes de ebneristería. Me visitaron las respectivas comisiones, agradeciéndome mi intervención y felicitándome por el buen resultado. Dos detenidos que tenían por esta huelga los puse inmediatamente en libertad.

ANTONIO MIGUEL.

Legada de trigo

De un momento a otro llegará a nuestro puerto el vapor «Ida», con 7.200 toneladas de trigo para Valencia. Salgó de Galtveston el 14 de Octubre.

Teatro de la Princesa

Martes 9 de Noviembre - Acontecimiento teatral

ESTRENO del interesantísimo drama en cuatro actos, de Maristany,

Los hipócritas

EXPECTACION - Detalles por programas y carteles.

Situación de las huelgas

La de transportistas, huertanos y lecheros

Los huertanos

La huelga de transportistas y de huertanos sigue en igual estado que los días anteriores.

Los huertanos celebraron ayer por la mañana, en el palacio del Conde Parente, una asamblea, cuyo resultado tenía que ser el desmoronarse dentro de la más estricta legalidad, según promesa que hicieron al gobernador civil, mediante la cual fueron puestos en libertad los detenidos por esta huelga. Al salir de la asamblea, los pocos huertanos que quedaban en el Mercado Central fueron arrastrados, produciéndose no poca alarma en aquellas inmediaciones. Además de pisotear las mercancías, despreció la recaudación de algunos de dichos puestos.

Vicente Vivó Ros, de Masanasa, fué detenido en el momento en que, cuchillo en mano, intentaba agredir a un vendedor de uvas.

En la asamblea no se tomaron acuerdos, por haberse recibido una invitación de la Federación Patronal para que se designara una comisión que se pusiera al habla con la Federación. Hoy volverán a reunirse.

Los lecheros

Al movimiento de transportistas y huertanos se ha asociado un nuevo elemento: los lecheros, a quienes se hizo creer que el comercio se sumaría a la huelga.

Por tal causa, la carencia de leche fué ayer casi absoluta en Valencia, pues no sólo no entraron los lecheros de fuera de la ciudad; sino que se coaccionó a los dueños de vaquerías y lecherías de dentro, amenazándoles si abastecían al público de dicho artículo.

El alcalde conferenció con el gobernador y con los tenientes de alcalde acerca de las medidas que debían adoptarse, llegando si fuera necesario a la incautación de las lecherías y vaquerías.

También parece ser que el Colegio Médico está dispuesto a graves resoluciones contra dichos industriales, si por causa de la huelga se continúa dejando sin leche a los enfermos.

Detención de 79 sindicalistas

Anoche, a las diez y media, al numeroso público que transitaba por la calle de Ruzafa le llamó la atención la presencia de una compañía de la Guardia civil, que tomaba militarmente los alrededores del teatro Martí. La gente creyó que se trataba de sorprender la tumba que funciona en aquel teatro; pero las precauciones que se tomaban indicaban que se trataba de algo relacionado con el movimiento de huelgas que conmovieron a Valencia.

Al poco rato de llegar la fuerza, un capitán, dos oficiales y dieciséis guardias se dirigieron al segundo piso del edificio antes mencionado, en donde está el Sindicato único de la distribución, y en el que había reunidos 79 individuos.

La demás fuerza ocupó la escalera y puertas de salida, y en la vía pública, varias parejas impedían que el público se estacionara en toda la calle de Ruzafa, desde la plaza de la Estación a la esquina de la calle de Colón.

El capitán invitó a los reunidos a que le siguieran, y después de ser cacheados, y sin oponer resistencia alguna, fueron, uno tras otro, detenidos y conducidos al callón que existe frente a Martí, y que tiene su salida a la calle de Ribera, en donde había un numeroso reán que se hacía cargo de los detenidos.

Después, la fuerza que había penetrado en el local del Sindicato practicó un registro, incautando de la documentación y de los libros clandestinos.

En el cacho individual no se encontró arma alguna.

A las doce y media eran conducidos los 79 detenidos, entre dos filas de la benemérita, al Gobierno civil, en donde quedaron a disposición del gobernador.

Según parece, estas detenciones están relacionadas con la huelga de transportistas, huertanos y lecheros.

Castellón

Castellón, 8.

Nuevo alcalde de Nules

Ha sido nombrado alcalde de real orden de esta población, en sustitución del recién nombrado, don Cristóbal Tusón.

Por fin ha reconocido el Gobierno el gran error que tuvo al nombrar alcalde a un perfecto sindicalista.

Nuevo candidato

Ha sido designado como candidato para luchar frente al Gobierno por el distrito de Vinaroz, el prestigioso caballerizo de la Universidad de Barcelona don Joaquín Dualde.

Se retira Floridablanca

Rumoréase que este gran factor que los idóneos presentaban por el distrito de Nules, en contra de la candidatura de nuestro querido amigo señor Chicharro, ha decidido de ir a la lucha, ante el temor de su derrota.

De ser cierta esta noticia, pues sólo a título de rumor la damos, aplaudimos el proceder del conde, que se retira antes que dejarse enañar tan cándidamente por los que intentan patrocinarle.

El correspondiente.

Tribunales

AUDIENCIA

La vista cae sobre fabricación de explosivos

Sobradamente son conocidos de nuestros lectores los detalles del hecho que originó el sumario instruido contra José Urios Boira. Por coincidencias supo la policía que en cierta casa del Caballero se venían fabricando explosivos. Practicadas las oportunas indagaciones, se encontraron en el taller de ebansisteria propiedad del Urios distintos objetos, al parecer destinados a la expresada fabricación, por lo que se dictó contra el mismo, auto de procesamiento.

Después de reiteradas suspensiones de la causa, por no acudir para su celebración número suficiente de jurados, y verificado ayer sercio supletorio, dieron comienzo los debates en la Sección segunda, bajo la presidencia del magistrado don Manuel Garrido.

Ocupaba la banqueta de la acusación pública por el fiscal don Justo Ruiz de Luna, y la de la defensa por don Juan Bonta, y constituido el Tribunal de hecho, se dio comienzo a la primera sesión, a las once de la mañana.

El fiscal solicita de la Sala la celebración a puerta cerrada de la vista, fundándose en razones de orden, a lo que se opuso la defensa de Urios.

Luego de breve deliberación, el Tribunal de derecho acuerda que la vista sea pública.

Levántase el procesado, y contestadas a la presidencia las preguntas generales de la ley, manifiesta que desde 1919 tenía alquilado el expresado local para la explotación de su industria, cediendo parte del mismo a un su primo, llamado Vicente, quien se marchó poco antes de ir el procesado a Mogente para adquirir madera.

Dice que al regresar de dicho pueblo se enteró del registro realizado en su casa y del hallazgo de las materias que en autos se mencionan.

Asegura que ante tales hechos quedó indeciso; pero que el fin resolvió, siendo como era inocente, presentarse en el Juzgado.

Ya ante el juez, manifestó qué objetos, le los incautados, le pertenecían, y cuáles no, figurando entre éstos la receta para la fabricación de fulminantes, las fotografías del comisario-jefta de Policía y de algunos inspectores, y el plano de la Cárcel Modelo.

Explica la existencia en su casa de cierta porción hallada de grava del río, que trala un aprendiz por encargo suyo, para, después de desmenuzarla y mezclarla con portland, construir una pila de lavar. El portland encontrado dice que lo ad-

Necrología

Don José Miguel Roig Cura párroco de San Carlos, de Onteniente

Vicima de una angina de pecho murió repentinamente, el sábado último, en Onteniente, el Párroco de la de San Carlos, de la misma ciudad, don José Miguel Roig. Sacerdote ejemplarísimo, consagrado por completo a su ministerio, el celo que desplegó en las coadjutorías de Carlet y Alcadia de Carlet, como Beneficido de esta última población, y actuando de Economo en Guadastar y de Párroco en San Carlos de Onteniente, dejó estela luminosa de sus ejemplos y muestra de sus actividades como realizador de reformas materiales en las Iglesias a su cuidado encomendadas.

No es de extrañar que, al verificarse el traslado de su cadáver a Alcadia de Carlet, su pueblo natal, para recibir sepultura en el panteón de familia, todo Onteniente, sin distinción de clases sociales, constituyendo imponente manifestación de duelo, le acompañase hasta las afueras de la ciudad, figurando en el cortejo los asociados de la Guardia de Honor y asilados del Hospital, los Cleros de los dos parroquias, presididos por el Arzobispo señor Juan Vidal, y el duelo, presidido, el de eclesiásticos, por el decano de San Carlos, don Carlos Sanz; Padre Rector del Colegio de Franciscanos, Fray Francisco Ferrer; Beneficido de la Metropolitana, doctor don Enrique Ibáñez Rizo; el de autoridades, por el alcalde, señor don Joaquín Lloréns; juez de instrucción, don Francisco Monterde, y varios concejales, y el de familia, por los sobrinos don Joaquín y don Atanasio Miguel, don Luis Puig y don Rogelio Sanohis.

Identicas demostraciones de afecto le tributaron ayer en Alcadia de Carlet, en la solemne Misa «corpore inseputo», celebrada a las diez, y en el acompañamiento del cadáver al cementerio, que tuvo lugar a las cuatro de la tarde. En ambos actos la concurrencia fué numerosísima. Haya Dios acogido en su amoroso seno el alma del que fué en la tierra su fiel ministro.

Don José Cortina Rausell

Fortalecido con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica entregó su alma a Dios, el día 2 del actual, don José Cortina Rausell.

Persona de grandes iniciativas, fué el primero que inició el negocio de exportación de cebollas a Inglaterra, que tan provechosos resultados ha dado. Su vida toda fué modelo de laboriosidad y de abnegación, por lo que, pensando piadosamente, habrá recibido en el cielo el galardón merecido.

Acompañamos a sus hijas doña María y doña Josefa y demás familia en el justo dolor que sufren en estos momentos, rogando a nuestros lectores encomienden a Dios el alma del finado.

Federación Agraria de Levante

8 de Noviembre.

Como es sabido, el otoño se presentó muy seco; pero a contar de la última decena de Octubre se están dando frecuentes temporales de lluvias, mediante cuya repetición el problema de la semembra está resuelto en toda la región. He aquí un sucinto resumen de los temporales y de la distribución aproximada de las lluvias:

Días 24 al 26 de Octubre: Se procea desde el interior a nuestro litoral un mínimo barométrico (753 milímetros), cuyo centro se adosa a la parte Norte del golfo de Valencia. Lluveó en toda la región, entre 15 y 20 milímetros, con tormentas generales, y la lluvia es abundante alrededor de 50 milímetros en la provincia de Castellón.

Día 28: Otro mínimo barométrico cruza nuestra región, haciéndose más intenso (758 milímetros) también a la parte Norte del Golfo. Lluveó a la vez en toda la región, pero muy escasamente en los sectores del N.O., y con mayor abundancia en el litoral castellonense, donde se recogen por lo general 40 milímetros.

Días 1 y 2 de Noviembre: Por la acción de una fuerte borrasca que atraviesa la Península por su parte Norte (748 milímetros), llueve con viento S.O. en toda la región, con mayor abundancia en el interior, donde algunas estaciones dan 25 milímetros. En el litoral caen sólo cinco milímetros por término medio. El día 2 repite la lluvia con viento N.O., pero muy escasa.

Días 5 y 6: Una intensa depresión llega desde Andalucía a nuestro golfo, y aunque debilitándose en su trayectoria descarga, lluvias también generales, excepto en los sectores cianos del N.O. La precipitación es abundante desde los confines de Albacete y Murcia a la Ribera baja y veza de Valencia, en que llueve torrencialmente, diluyéndose la lluvia por la costa hacia el N.E. Fuertes tormentas. He aquí los datos completos hasta ahora recibidos de esta última onda lluviosa:

Zona central de precipitación máxima: Siete Aguas, 53'3 milímetros; Chesle, 50'2; Poyo (Masía del), 76; Torrente, 63'8; Játiva, 63'8; Monterey, 91'4; Abenique, 85'2; Alcala (EE. PP.), 92'5; Valencia (F. A.), 100'7.

Sectores occidentales del Sudoeste: Corraurbio (La Casa Grande), 39'6 milímetros; La Gineta, 55'3; Ontur, 48; Yedia (San Joaquín), 31'6; Almansa (Quinta Malakoff), 40; Ruñete la Higüera (Torre Tallada), 41; Alhorines de Onteniente (Cups), 44.

Litoral del Norte y vertientes inmediatas, incluso la cuenca baja del Turia: Vinaroz, 29'3 milímetros; Santa Magdalena de Pulpis, 30'6; Torreblanca, 20'7; Benicásim (F. L. C.), 52'1; Sabadella, 33; Chert, 25; Villarreal, 36; Almansa (La Casa Blanca), 28; Alfoñdegulla, 54'3; Canet (Faro), 25'6; Sagunto, 31'2; Rafelbuñol, 33'2; Museros, 28; Estivella, 29'7; Puebla de Vallbona, 37'2; La Vallesa de Mandor, 34'5.

Sectores occidentales del Nordeste y Oeste: Segorbe, 20 milímetros; Chelva (Convento), 12'6; Busco (Pantano), 13'5; Benagüel, 12; Utiel, 23'2.

Hoy el equilibrio atmosférico es completo, señalándose las presiones más altas (770 milímetros) sobre Asturias y corriendo la isobara de 765 milímetros adosada al litoral mediterráneo.

Tres tarde.—Y. M.

OLYMPIA - E. THUILLIER

A las 6: MISTER BEVERLEY - A las 9'45: PIPIOLA
Mañana ESTRENO de Cristobalón de M. Llorens Rivero

Movimiento de población

El resumen del mes de Octubre último, de los Juzgados municipales de la capital y poblados de Villanueva del Croa, Campanar, Carpesa, Masarrochos y Benimámet, arroja los datos siguientes:

Nacimientos. — Legítimos, 232 varones y 209 hembras; ilegítimos, 15 varones y 11 hembras, dando un total de 467. Matrimonios. — Se han realizado 218, uno civil, correspondiente al Juzgado del Mercado.

Defunciones. — Varones, 218, y hembras, 171; solteros, 203; casados, 111, y 75 viudos, resultando un total de 389. De los anteriores datos resulta un aumento de población en 78 nacidos.

7 de Noviembre.

Nacimientos, 10. Defunciones, 15: Jorge Aracil Sifro, de 19 meses, de enteritis.

Rosa Valero Montagut, de 49 años, de soñok operatorio. Manuela Mares Nuévalos, de 31 años, de miocarditis.

Un hombre sin habla, de 60 años, de hemorragia cerebral. Andrés Balbastro Chover, de 22 años, de fiebre tifóidea.

Mariano Agráz Cottrel, de 55 años, de disentería. José Calderín Pérez, de 48 años, de colapso cardíaco.

Carlos Lainez, de 28 meses, de gastroenteritis. María Guardiola Guardiola, de 4 años, de tuberculosis.

Senén Tortajada Vivó, de 68 años, de bronquitis. Vicenta Portolés Solaz, de 70 años, de miocarditis.

Ángel Muñoz Iborra, de 3 años, de bronquitis. Dolores Peris Ramos, de 65 años, de bronquitis.

Matrimonios, 5: José Linsres con Vicenta Camps. Vicente Tarazona con Neasca Garrido. Blas Coredeu con Francisca Gómez. Vicente Vizarro con Francisca Segrano. Domingo Quilis con Josefa Jimeno.

8 de Noviembre.

Nacimientos, 18. Defunciones, 17: Antonio Ferrandis Tur, de 26 meses, de neumonía.

Isabel Molina Verdú, de 74 años, de gastroenteritis. Francisca Vila Almenar, de 37, de emprendimiento de riñones.

Desmarcados Escobar Roig, de 57, de hematocefalia. Francisco Morant Gómez, de 9 días, de falta de desarrollo.

José Herriéz Miranda, de 32 años, de cirrosis hipertrofica. Rosa Pérez Blanco, de 5 meses, de celampsis.

Carlos Gómez Monfort, de 32 años, de atrepsia. María Baldoví Bonillo, de 8, de fiebre tifóidea.

Emilio Jimeno Planells, de 19 meses, de meningitis. Agustina Easteide Mendizábal, de 26 años, de neumonía.

Amparo Ramona Gomar, de 10 meses, de encefalitis. Miguel León Blay, de 68 años, de angina de pecho.

José Collado Torregrosa, de 17 días, de reumatismo. Amalia Ferriol Marques, de 32 años, de mielititis.

Eduardo Montoro Martorell, de un mes, de nefritis. Pedro Font Salas, de 42 años, de mal comicial.

Matrimonios, 3: Emilián Maestre, con Concepción Viñes. José Fortea, con Josefa Muñoz. Juan Alacreu, con Josefa Planells.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungstam, Montera, 10, Madrid.

Gacetillas

El domingo amaneció el Himmanteno cubierto completamente y con tendencias a la lluvia; pero se mantuvo así hasta las primeras horas de la tarde, en que lució el sol con toda esplendidez.

En el paseo de la Glorieta dió de once a una de la tarde su anunciado concierto la Banda municipal, y como homenaje al insigne maestro don Salvador Giner, en el noveno aniversario de su fallecimiento, todos las obras que se interpretaron fueron del vasto repertorio del indvidual maestro valenciano.

Con este motivo el paseo se vió concurridísimo, y todas las obras fueron muy aplaudidas, especialmente «Es chopá... hasta la Momá», viéndose obligada la Banda a repetirla.

En la sesión celebrada ayer, por la Cámara de Comercio para proceder a la elección de dos vocales que por el grupo octavo (comercio) han de formar parte del Instituto de Reformas Sociales, conforme a lo dispuesto en el real orden de 17 de Septiembre último, fueron elegidos por unanimidad los señores siguientes: Vocales propietarios: Don José Monegal y Nogué y don Carlos Prast y Rodríguez del Llano, y vocales suplentes: Don José Armenteras Vitró y don Lucas Garzón y Garzón.

Terminada la sesión, y en reunión particular, la presidencia dió cuenta de su reciente viaje a Barcelona en representación de la Cámara, para asistir a la inauguración de la Feria de Muestras, acto que revistió inusitada solemnidad, y con ocasión del cual concurrieron a la capital de Cataluña representaciones de numerosas Cámaras de Comercio, que ocuparon de asuntos de interés para las mismas, entre ellas la de la constitución de la Cámara Internacional de Comercio, creada recientemente por las naciones que forman la Liga de las Naciones, y a cuyo importante organismo ha sido invitada a adherirse España y Cámaras de Comercio españolas, por lo tanto, prevejiéndose el criterio de ser conveniente a nuestro país aceptar dicha invitación, por lo que púdan aceptar en el orden económico, los asuntos de que se ocupa la nueva Cámara Internacional indicada.

También el propio presidente señor Marques comunicó a los reunidos las actuaciones verificadas desde la sesión última en el asunto del tránsito rodado, que fueron aprobadas en su integridad.

TEATRO REGÜES Hoy martes, a las 9'30 noche: «LOS CALABRESES» Gran éxito de esta compañía «EL SOL DE ESPAÑA» Estupendo éxito.—Grandiosa presentación

Ha regresado de París, encargándose de su «cárcel dental», nuestro amigo don José Font Lloréns.

Todos los días PESCADO FRESCO en la Asociación de la Clase Media, calle Mar.

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria mañana miércoles, a las seis y media de la tarde.

José Carvens, el notable escultor, no descansa. En nuestro poder carta de Callosa de Segura (que por las anómalas circunstancias que hemos pasado ha perdido su actualidad), en la cual se nos participa el entusiasmo que reina en aquella población, por poseer desde ahora una verdadera obra de arte, llevada a cabo en la imagen de la Virgen del Remedio, tallada para dicha parroquia en el estudio de dicho artista, Doctor Romagosa, 10, Valencia.

No podemos menos de hacer mención de los justos y merecidos elogios que se han hecho del inspirado artista Pepe Cervera Martí, que tan felizmente ha sabido interpretar los deseos y aspiraciones de aquellos fervorosos vecinos, que ven y creen tener en tan preciosa y fina joya una copia exacta de su adorada Madre, haciéndoles respirar el ambiente de la pureza con tan finos y celestiales encantos.

Repetidas veces nos hemos hecho eco de los elogios que fuera de Valencia se prodigan al señor Cervera Martí, y ello nos complace, porque nos gusta siempre hacer honor a la justicia y reconocer el mérito de los verdaderos artistas.

Dicha meritisima obra es encargo del señor Cura, don Ricardo Sancho, al cual felicitamos efusivamente por el acierto que ha tenido al confiar tal joya artística a nuestro querido amigo Cervera Martí.

Todos los días PESCADO FRESCO en la Asociación de la Clase Media, calle Mar.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Evitaréis muchas enfermedades a vuestros hijos con el JARABE OSTOGENO GENOVE, por ser el reconstituyente ideal para los niños.

Los catarros crónicos se curan rápidamente con el ELIXIR GOMENOL CLIMENT.

TEATRO REGÜES Hoy martes, a las 9'30 noche: «LOS CALABRESES» Gran éxito de esta compañía «EL SOL DE ESPAÑA» Estupendo éxito.—Grandiosa presentación

La Institución Mercantil de Previsión y Socorro, constituida por los jefes y empleados de los almacenes de tejidos de Valencia, cumplimentando lo dispuesto en sus estatutos, en cuanto se refiere a la aplicación del régimen de socorros en caso de enfermedad y defunción de sus asociados beneficiarios, ha hecho efectiva oportunamente a la familia del asociado fallecido don Francisco Cortés (sección mozos de almacén) la cantidad de 5.300 pesetas, según expresa el artículo 47 del reglamento por que se rige esta institución.

Este hecho justifica por sí solo el elevado sentir de sus protectores y la finalidad social que persigue tan meritoria Asociación.

HECHURAS, 25 PESETAS. AQUILINA, MODISTA.—Paz, núm. 7.

POR REFORMA DE LOCAL SE LIQUIDAN A PRECIOS DE FABRICA todas las existencias de calzados finos. «LA AMERICANA».—Zaragoza, 28.

Son muchísimos los enfermos que sólo se alimentaban con huevos y leche, porque sus estómagos no digerían los alimentos sólidos, y por consejo de su médico bebían el agua de los Hervideros de Cofrentes y ya pueden comer lo que les apetece.

Suaviza la cara, ateciopela la piel la vaselina químicamente pura del doctor Greus.

Han sido puestos al cobro los recibos de contribución del tercer trimestre del corriente año; los contribuyentes de la primera y segunda zona de la capital podrán hacer efectivos sus descubiertos hasta el día 30 del presente mes, en la oficina recaudatoria, calle de Pelayo, número 4, bajo, a las horas de costumbre.

En Capitanía general se recibió ayer un telegrama del señor Primo de Rivera, desmintiendo en absoluto la noticia de su supuesto nombramiento para el cargo de gobernador civil de Barcelona, añadiendo que se halla muy satisfecho del mando supremo de la tercera región, y anunciando su llegada a Valencia para hoy.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Juan Barquero, 997'77 pesetas; don José Montesinos, 3.000; don Jesús León, 988; don Ricardo Brugada, 7.000; don Juan Dorca, 1.500; don Domingo López, 4.869'97; administrador principal de Correos, 8.925; jefe de la sección de Telégrafos, 4.798'12; jefe del cuerpo de Seguridad, 148'20; don Francisco Contreras, 969'99; habilitado del quinto tercio de la Guardia civil, 2.644'36, y el mismo, pesetas 176'24.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Juan Barquero, 997'77 pesetas; don José Montesinos, 3.000; don Jesús León, 988; don Ricardo Brugada, 7.000; don Juan Dorca, 1.500; don Domingo López, 4.869'97; administrador principal de Correos, 8.925; jefe de la sección de Telégrafos, 4.798'12; jefe del cuerpo de Seguridad, 148'20; don Francisco Contreras, 969'99; habilitado del quinto tercio de la Guardia civil, 2.644'36, y el mismo, pesetas 176'24.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Juan Barquero, 997'77 pesetas; don José Montesinos, 3.000; don Jesús León, 988; don Ricardo Brugada, 7.000; don Juan Dorca, 1.500; don Domingo López, 4.869'97; administrador principal de Correos, 8.925; jefe de la sección de Telégrafos, 4.798'12; jefe del cuerpo de Seguridad, 148'20; don Francisco Contreras, 969'99; habilitado del quinto tercio de la Guardia civil, 2.644'36, y el mismo, pesetas 176'24.

Crónica teatral

HAPOLO

Diario religioso

SANTORAL
DE HOY.—La Dedicación de la Basílica del Salvador...

CULTOS
CUARENTA HORAS.—Principian en la parroquia de Nuestra Señora del Pilar...

AYUNTAMIENTO
El alcalde
Cerca de las dos de la tarde llegó ayer su despacho de la Alcaldía el señor Samper...

Ayuntamiento

La escorrentía de Mestalla
Como resultado de la visita hecha ayer por una comisión de vecinos del Caballero...

CATARROS-TUBERCULOSIS

El ANTICATARRAL García Suárez es el antipéptico más eficaz de las vías respiratorias...

ACADEMIA PREPARATORIA Y CONSULTORIO DE INGENIERIA

CARRERAS DE INGENIERO, EJERCITO, ARMADA, CORREOS Y TELEGRAFOS

ALEGRA TU VIDA

con el champagne
Vve. Paul Bur y Cia
ES EL MEJOR Y NO ES CARO
Concesionario exclusivo: Victor Ballester, Colón, 54

Comerciales

Mercados extranjeros
Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton:
LIVERPOOL, 5.
CEBOLLA
4.400 cajas.
Las 4s, de 14 a 16/6; las 5s, de 17 a 19/6.

Naranja
De Valencia: Las 360s, de 22 a 25; las 504s, de 25/6 a 26.
De Murcia: Las 300s, de 30 a 31; las 360s, de 26/6 a 27; las 504s, a 30/6.

Hojalata

José Martínez y Compañía
Calle Játiva, 56 (junto plaza de Toros)
Café y Restaurant del
Círculo Legitimista
Calle San Martín, 2 (esquina c. de la Paz)

Cuentos de Pierre L' Ermita

El puñetazo de la Santa Virgen

La «Magdalena» era una linda goleta, un rudo buque, construido de médula de pino...

REGION

Con la suspensión del DIARIO hemos suspendido las crónicas; pero el Ayuntamiento socialista...

Avisos de Corporaciones

Se convoca a los propietarios de esta término, repantes con aguas de la Acequia Real del Júcar...

Camisas

corbatas y demás artículos del ramo. Gran taller mecánico para el lavado y

Planchado

de cuellos, puños, camisas y toda clase de ropa de uso.

Plisados

a máquina. Servicio rápido, perfecto y económico.

Casa Gutiérrez

DON JUAN DE AUSTRIA, 6 (JUNTO AL TEATRO APOLO) TELEFONO 351



GRANDES EXISTENCIAS

de toda clase de muebles de tapicería a precios de fábrica, especialmente en sillones confort.

Casa Cañizares

Correjería, 32

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

Y sintió que el pergamino se le caía de las manos, que la vista se le turbaba, que el corazón se le partía en mil pedazos...

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

bre, sin gloria y desdén, se casó conmigo buscando riquezas y señoría, que no podía adquirir por otros medios.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

lante; sus pies parecían enclavados en el pavimento; su corazón había cesado de latir, y por su frente corría un sudor frío que no era dueño de enjugar.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

Freocupada por una idea tan terrible, no osaba dar un solo paso; pero sentía al mismo tiempo vivísima curiosidad de hallar aquel pergamino, por parecerle que debía arrojar alguna luz sobre el carácter de don Ataulfo, tan misterioso, un repugnante, tan horrible para ella después de la boda.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

Cuando se halló otra vez en medio del aposento, que parecía recibir con alegría el cirio aquellos rayos del sol de que hon

CRÓNICA

La crisis de las letras

Los que habéis consagrado vuestras vidas al estudio; hombres llenos de ideales que, dedicados a las letras y con el generoso intento de comunicar vuestras luces a la humanidad, habéis pasado años y años al amor de los libros; cuantos por los caminos de las artes y de las ciencias habéis imaginado encender nuevas antorchas que sirvan de guía a los pueblos; cuantos os habéis preocupado y sacrificado por la cultura... todos, todos... ¡temblad! ¡Temblad por vuestra suerte, y llorad sobre vuestra obra!

Ha pocos días me contaba un hombre de letras: «Tengo ya una firma un tanto afamada, que me ha costado muchos años de labor y de sacrificios; tengo un público y he tenido mis éxitos... mas yo solo no me puedo entender directamente con mi público. Tengo que valerme de dos intermediarios: el editor y el librero. Estos dos intermediarios, que, sin gran esfuerzo, sin trabajo y sin riesgo, han explotado durante muchos años el fruto de mi inteligencia, se niegan ahora a seguir explotándome. Acabo de llevarle mi último libro a uno de ellos. El buen hombre, naturalmente, no es capaz de juzgar mi obra... ¡Ah!, pero conoce su mercado, el limitadísimo mercado que él ha podido descubrir. Al ver mis cuartillas ha torcido el gesto, las ha examinado... por fuera, y después de mover la cabeza significativamente ha dicho al fin: «Mire usted, señor: voy a hablarle francamente: hoy por hoy, tal como está el papel y con lo que cuesta la mano de obra... yo no puedo editarle a usted usted... Y lo siento... ¿Por qué hace usted estos libros? Esto tarda mucho en venderse... y no tiene cuenta... Si me trajera usted una novela... sobre todo una novela... así... vamos, un poco picante... nos entenderíamos. Eso siempre se vende... No se puede ser tan puritano como usted. Lo suyo valdrá mucho, yo no lo niego... pero ¿qué quiere usted? Hay que amoldarse al público...»

Después de esto, y en vista de las circunstancias, decidí buscar colaboraciones en la Prensa ilustrada. Me dedicué a la búsqueda de datos curiosos e interesantes acerca de nuestro glorioso pasado... Me pasé días enteros en los archivos y en las bibliotecas, investigando. En un mes de trabajo compuse cuatro artículos bien documentados. Los llevé a una de nuestras mejores revistas ilustradas y me abonaron a razón de 25 pesetas por artículo. Total: cien pesetas al mes. Naturalmente, con cien pesetas no se puede vivir. Y, sin embargo, no consta que la revista en cuestión saca de anuncios a razón de diez mil pesetas por número. Estas diez mil pesetas de publicidad están apoyadas y defendidas por la literatura y el arte que lleva el periódico. Luego la literatura no es una cosa superflua ni un artículo de lujo, sino un elemento que le produce a la empresa, a más de las suscripciones, un puñado de miles de pesetas, que, naturalmente, van a aumentar la ganancia del editor, y que ahora comienza ya a distribuirse entre tipógrafos, maquinistas, fabricantes de papel, etc., etc.

Al único que no llega esta ganancia es al pobre articulista, porque es el único que no puede exigir.

En vista de esto he decidido poner una mesa de memorialista en los Cuatro Caminos.

O dedicarme a explotar, adivinando el horizonte de las criadas y demás gente ignorante de la plaza de la Cebada.

He aquí cómo, sin filosofías, sin predicciones y sin ideas, se va realizando prácticamente el ideal materialista.

He aquí cómo se va llegando, poco a poco, al triunfo de la fuerza bruta sobre la inteligencia, al imperio de los músculos sobre el pensamiento.

Estamos en plena crisis del espíritu.

LUIS LEON.

(Prohibida la reproducción.)

Gacetas teatrales

OLYMPIA. Esta tarde, a las seis, en matiné de moda se pondrá en escena la interesante comedia «Beverly», de cuyo protagonista hace el insigne actor Thullier, una verdadera creación. Por la noche, a las 9.45, la preciosa comedia de los hermanos Alvarez Quintero, «Pipipi», en la que realiza una labor encantadora y admirativa la bellísima primera actriz Hortensia Goldbert.

Mañana, a las 9.45 de la noche, tendrá lugar el estreno del drama en dos actos del fuere escritor Linares Rivas, titulado «Cristóbal», estrenado últimamente en La Habana por Emilio Thullier, con éxito grandioso. La labor que este fuere comediante realiza en dicha obra esbenmos que es verdaderamente excepcional.

Por cierto que, aunque se había anunciado que el autor asistiría al estreno, obligaciones prematorias se lo impiden, bien contra su voluntad, y no podrá recibir en persona los aplausos del público valenciano en esa noche.

RUZAFÁ. Continúa viéndose favorecido a diario este popular teatro. Las obras que figuran en el cartel son del agrado del público, pues así lo demuestra con sus aplausos «LOS POSTINEROS», saladísimo sainete madrileño, mantiene durante una hora la atención del respetable, por la esmerada interpretación que alcanza por parte de todos los artistas que en él toman parte, significándose de una manera notable Adelfina Taberner, Patricio León, Ignacio León y Paco Tomás.

En la presente semana estreno del sainete en un acto «LA CHICA DEL AGUILO» LA O ZAPATERO A TUS ZAPATOS», de Antonio Paso (hijo) y F. S. Arribas, música del maestro Celestino Roig.

ESLAVA. En las funciones de moda que se celebrarán hoy, a las seis de la tarde y 9.45 de la noche, se representará la preciosa comedia en tres actos, del señor Muñoz Seca, «La verdad de la mentita», obra de gran éxito en la temporada anterior, que indudablemente será confirmada en la actual.

En breve, estreno de la tragedia rusa de ambiente gallego, en dos actos, de Manuel Linares Rivas, «Cristóbal».

Sucesos

Caidas graves. Bárbara García, de 75 años, con domicilio en la calle de Carles, número 18, tuvo la desgracia de caer por la escalera de su casa, produciéndose la fractura de la base del cráneo. Conducida la lesionada al Hospital, falleció antes de ser curada. En el Hospital ha sido curado el obrero ferroviario de la estación del Norte, Primo Vargas Salamanqués, que presentaba fractura completa de varias costillas del lado derecho y lesión en el pulmón, a consecuencia de una caída desde un vagón de un tren en marcha.

Billetes falsos. Juan Mondragón Mirabet, de 28 años, estuvo en una casa de la calle de Transis, y pagó cierto gasto que hizo con un billete del Banco, de 50 pesetas, que al ser cambiadas por un camarero del café Comercial, resultó falso. Más tarde volvió el mismo individuo a la indicada casa y entregó otro billete igual que el anterior; pero avisados los agentes de la autoridad, lo detuvieron, poniéndolo a disposición del Juzgado. Le han ocupado 750 pesetas en billetes falsos.

¡Aún quedan tontos! Según ha denunciado a la policía Luis Sanz Ortiz, de 28 años, labrador, domiciliado en Rafelbuñol, al venir a Valencia con ánimo de arreglar los papeles para marchar a Cuba, en la casa consignataria de Pinillos, situada en la calle de Colón, se ha encontrado con unos sujetos que no conoce, y con ellos ha marchado a la Catedral, en donde le han hablado de un negocio de limosnas a los pobres por valor de 30.000 pesetas; pero que si quería tomar parte en él era necesario depositarse por lo menos 600, lo cual ha hecho el labriego de referencia, y después... ¡alegre de verte gueno.

Incendio. En Venta del Moro se incendió un corral de ganado, propiedad de doña Rosa Medina. Los lenares pudieron ser salvados todos; pero el edificio quedó totalmente destruido.

Explosión. En el domicilio-portería de Emilio Ochando Martínez, calle de Ciscar, número 16, había una fuga de gas, y buscando el portero, con una luz, el origen de salida del fluido, se ha inflamado éste, originando una explosión, no registrándose desgracias personales.

Salón Novedades. TEATRO REGIONAL. A las 6.30 Cine. CHARLOT, LLAPISERA Y SU BOTONES SALVAVIDES.

A las 9.00. Cine. CHARLOT, LLAPISERA Y SU BOTONES ENTRE MARIT Y MULLER.

A las 11.30 Cine. CHARLOT, LLAPISERA Y SU BOTONES SACRILECHI REDENTOR.

Movimiento del puerto. 8 de Noviembre. Entradas. Stefa, de los señores Mac-Andrews y Compañía, procedente de Burriana.

Gumied, del señor Ferrer Peset, procedente de Neuport. Sireira, del señor Muñoz, procedente de Málaga.

Cervantes, de los señores Mac-Andrews y Compañía, procedente de Tarragona. Villarreal, de la Compañía Trasmediterránea, procedente de Sevilla.

Colón, de los señores Durrús y Carai, procedente de Tarragona. Vinaroz, del señor Ferrer Peset, procedente de Cete.

Tintoré, de la Compañía Trasmediterránea, procedente de Barcelona. Canelejas, de la Compañía Trasmediterránea, procedente de Barcelona.

Cabo Carboeiro, de los señores Hijos de Nogué, procedente de Alicante. E. Ramírez, del señor Ramírez, procedente de Barcelona. Muñozalba, de Barcelona.

A la carga. Tula, del señor Harker, para Copenhague. Torras y Bages, de la Compañía Trasmediterránea, para Bristol y Cardiff.

Sparne, del señor Harker, para Hull y Londres. Tiro, de los señores Mac-Andrews y Compañía, para Londres. San Mateo, de los señores La Roda Hermanos, para Christiania.

Tambre, de la Compañía Trasmediterránea, para Pasajes. Hawort, del señor Hamilton, para Glasgow. Cadanel, de los señores Ferrer Peset, para Cete.

Stefa, de los señores Mac-Andrews y Compañía, para Bristol. Descargando. Adonis, del señor Ries. C. Sorni, de la Compañía Trasmediterránea.

Bellanoch, del señor Reali. Hurte-Ederra, del señor Muñoz. Cervantes, de los señores Mac-Andrews y Compañía. Mariana, del señor Gil. Canelejas, de la Compañía Trasmediterránea.

Cabo Carboeiro, de los señores Hijos de Nogué. E. Ramírez, del señor Ramírez. Salidos. Sparne, del señor Harker, para Cartagena. Cadanel, del señor Ferrer Peset, para Cete.

Villarreal, de la Compañía Trasmediterránea, para Barcelona. Tiro, de los señores Mac-Andrews y Compañía, para Málaga. Stefa, de los señores Mac-Andrews y Compañía, para Málaga. Antonio, para Torrevelja. Dolores, para Tarragona.

Cerámica

Se necesita un encargado práctico en todas las operaciones de esta industria, para una importante fábrica establecida próximo a Zamora. Dirigirse a Tomás Castaño, calle de Fernández de los Ríos, número 25, Madrid, indicando edad y referencias de donde haya trabajado.

DEL AMBIENTE

El niño que rabió

Lo han publicado todos los periódicos. Tres niños fueron mordidos por un perro hidrófobo; y los padres de dos de ellos los sometieron al tratamiento antirábico, y sanos y salvos están; la familia del tercero, creyendo más en el poder estético de los curanderos que en la ciencia de los médicos, pusieron al mordido en manos de uno de aquéllos, y el pobre neco ha muerto, después de horribles sufrimientos. Hasta aquí los hechos.

No sería caritativo ahondar en la llaga de la conciencia de esos padres. Suficiente expiación representarán los remordimientos adivinados por la presencia de los otros dos niños, vecinos del mismo pueblo, salvados porque con ellos se hizo lo que aconseja hacer el estado actual del progreso científico.

De dónde procede tan absurda actitud? De que la incultura, la ignorancia de las gentes, se deja sugerir mucho más fácilmente por el misterio que por la claridad de las pautas médicas.

Si los profesionales del arte de curar quisieran vencer definitiva, radicalmente a los curanderos, habrían de empezar pausando, de misterio, de magia, sus técnicas. Hombres de cerebro de asfalto, antes que declarar que si no comprenden claramente las posibilidades de la medicina es por culpa de su torpeza, se adulan a sí mismos, optando por la sugerión del misterio.

La falta de humildad sincera, íntima, es, como tantas otras veces, la culpable de todo. Hay seres humanos que, antes de reconocer su incapacidad entregándose al consejo de las personas instruidas, prefieren inventar fantásticas virtudes y raras poderes ultraterrestres.

Fronte a un curandero no sienten el latigazo de su inferioridad intelectual. La mayoría de las veces los une con el curandero un lazo común de analfabetismo. El curandero es, como ellos, tonto, ignorante; y se encuentra en su mismo plano espiritual. Si cura, no es como derivación de un esfuerzo personal de estudio y práctica, sino inexplicable don de hechicería.

Influye, además, en la etiología del suceso, el modo como viven nuestros labriegos. La tristeza y sueldos de la casi totalidad de los muchos españoles, la oscuridad destartalada de las almas, la falta de ideales de raza y nación, la monotonía de una vida exclusivamente vegetativa. Están aniquilados los espíritus y los cuerpos. Unos y otros mudan y agorados, trágicos, sermoneados.

¿Que debía encarcelarse, perseguirse a los curanderos? Ciertamente; pero no se olvide que sería una medicación puramente sintomática. El curandero al uso español, zafio, cesoso, ignorante, acaud, tiene el valor de un síncope. Existe, como existen moctas en los pueblos sucios y escasean en los limpios. Empeñarse en acabar con ellas manteniéndolas es mal procedimiento; lo único eficaz es la limpieza. Y de igual modo en esto de los desahucios de la curandería. No se evitarán mientras no se eleve el nivel medio de la cultura del país; pero este nivel medio no se elevará mientras no se halle resuelto el problema económico.

Hay hambre, y la preocupación de poder comer absorbe toda la atención de la masa. Instruir el problema de la carestía de la vida se halla por resolver, no habrá modo de que las gentes atiendan a su cultura. O lo que es lo mismo: que aún queda larga vida al curanderismo, ya que con nuestros políticos no es posible contar para ninguna obra que no sea en beneficio suyo o de los suyos.

Con lo cual viene a resultar de todo nuestro análisis, la conclusión de que la horrible tragedia del niño que rabió tiene el significado avergonzador de una síntesis del estado de España a principios del siglo XX.

Y la culpa del crimen no debe recasar sólo sobre los padres del niño y el curandero, sino sobre los españoles todos, por consentidores de que la noble nación siga padeciendo bajo el poder de los políticos al uso, esos políticos que dejan pasar los años y los lustros sin hallar remedio al hambre y la incultura de uno de los países más ricos e imaginativos de Europa.

DR. CESAR JUARROS. (Prohibida la reproducción.)

Academia Sauchis Ordines

Preparación completa para el Bachillerato, Magisterio, Comercio, Correos, Náutica, Aduanas, Peritajes, Banco de España, Tabacalera, Monte de Piedad, Sobrestantes, Auxiliares de Catastro y Cuerpo de Prisiones.—Clases especiales de Francés, Matemáticas y Mecanografía para ambos sexos.

Preparación sólida para las próximas oposiciones a Escuelas Nacionales. Profesorado competente. Rey Don Jaime 4, principal.—Valencia

LIBROS

de venta en esta Administración. ORATORIA MONESIPAL, por Un autor resalado. MONESIPALERIAS, por el mismo. BAJONAZOS AL IDIOMA, por Un Pa-risense. DESPUES DE LEER ORIENTE, por Mostollina. PRENSA DARIISTA, por José Navarro Gabanes. VICTORIAS DE CARLOS VII, por el barón de Arizson. EL REGIONALISMO, por don Juan Vazquez de Melia.

Nota. No se sirve pedido que no venga acompañado de su importe. Adviéndase a cada pedido los últimos para franquise y 25 céntimos para el certificado, único modo de evitar extravíos. Descuantos proporcionales a la importancia de los pedidos.

Sarna

antisarónico Marti, es el único que la cura sin baño. Sus imitaciones son caras, peligrosas y apesantan a la retina. Venta en Farmacia de las Farmacias y droguerías

Los que tengan que dar a imprimir cualquier clase de trabajos en negro o colores, hagan sus encargos a la Editorial "Diario de Valencia" San Martín, 2. Comerciales : Periodísticos : Literarios : Artísticos : Funerarios : Tarjetas : Invitaciones : Se les servirá con esmero, prontitud y economía :

ESPAÑA AL DIA

EN LOS MINISTERIOS PRESIDENCIA

El señor Dato nos ha recibido en su despacho de la Presidencia. Nos dijo que don Alfonso y su esposa saldrían hoy de París, con dirección a Londres.

Anoche cenaron en la embajada de España, concurriendo a la comida el presidente de la república y los presidentes de las Cámaras.

Por telegrama recibió don Alfonso dos decretos, que firmó inmediatamente. Uno de ellos, admitiendo la dimisión del gobernador civil de Barcelona señor Bas.

No nombrando para sustituirle en dicho cargo al general señor Martínez Anido, actual gobernador militar de aquella plaza.

Es el señor Martínez Anido un preséjico jefe, que conoce muy bien la ciudad y se halla perfectamente capacitado del problema social allí tratado.

Además concurren en el general Martínez Anido excelentes condiciones de mando. Se le ha designado para el referido cargo, considerándolo un puesto de honor.

El gobernador interino, que lo es el presidente de la Audiencia, ha dado hoy posesión de su nuevo cargo el señor Martínez Anido.

Doña María Cristina ha salido hoy de San Sebastián en el tren rápido. Esta noche llegará a Madrid.

Anoche celebró una conferencia telefónica con nuestro embajador en París. Hoy han entrado al trabajo en Barcelona 26.000 obreros metalúrgicos que se hallaban en huelga.

Ayer se reanudó el servicio de los tranvías en dicha capital. No han podido ser más lisonjeras las gestiones del subsecretario del Trabajo señor conde de Altea, secundadas por el gobernador civil señor Bas.

El sábado, algún periódico dijo que el señor Bas había sido destituido de su cargo. Nada más inexacto. El Gobierno ha realizado gestiones para disuadir al señor Bas de su dimisión, y ante su rotunda negativa, se ha visto precisado a aceptársela.

GOBERNACION. El subsecretario de la Gobernación nos ha dicho esta mañana que anoche, a las once, se incendió el palacio que los duques de Villamejor poseen en Guadalajara.

El edificio está habitado en la actualidad por el duque del Infantado. El incendio tomó en pocos momentos grandes proporciones, acudiendo a sofocar el fuego las tropas de la guarnición y cuantos elementos pudieron disponerse para dicho caso.

Las pérdidas son de gran consideración. No han ocurrido desgracias personales. El siniestro continúa todavía. Confirmó que los dependientes de comercio se habían declarado en huelga, por no conceder los patronos las mejoras que pedían.

Esta mañana se han registrado algunas coacciones. Dijeron también que ayer llegaron a Madrid el subsecretario del Ministerio del Trabajo y el ex gobernador de Barcelona señor Bas.

GRACIA Y JUSTICIA

Una comisión de secretarios de Juzgado ha visitado al ministro de Gracia y Justicia, entregándole las conclusiones de la asamblea sobre inamovilidad y otras mejoras.

El ministro ha ofrecido atenderlas en parte. En breve se convocará a una nueva asamblea para dar cuenta de las gestiones realizadas.

INSTRUCCION PUBLICA

El señor marqués de Portago ha manifestado que el secretario del Consejo de Instrucción pública ha pedido que se le forme expediente; pero como ya lo había acordado por real orden, ha dispuesto que dicho funcionario quede suspenso de empleo y sueldo.

GUERRA

El ministro de la Guerra ha dado una nota diciendo que en breve se resolverá la propuesta de recompensas para generales, jefes y oficiales, correspondiente a la época de 30 de Junio de 1918, hasta Febrero del año actual.

El ministro ha ordenado que se formulen propuestas desde Febrero hasta Octubre último. Respecto a las pensiones y heridos se aguarda a que las Cortes resuelvan los proyectos de Guerra que el Gobierno presentará en los primeros días de su funcionamiento.

HACIENDA

Esta mañana ha visitado el ministro de Hacienda el capitán general de Valencia, don Miguel Primo de Rivera. Por la noche marcha a Valencia.

El ministro dijo que ha entrado en vías de arreglo la cuestión de los empleados del Banco Hipotecario, y que confía en una próxima solución.

MARRUECOS

Dice el general Berenguer. Tetuán.—Los periodistas visitaron al general Berenguer. Habló el alto comisario de la situación normal en los terrenos conquistados, especialmente en Xauxuan, donde no se ha registrado hasta ahora ningún acto de hostilidad, verificándose pacíficamente el servicio de convoyes para aprovisionar convenientemente todos aquellos poblados. El general Berenguer se lamentó de las

Extranjero

Grecia y la Pequeña Entente

Londres.—Comunican al «Times» desde Atenas, que pronto será un hecho la entrada de Grecia en la Pequeña Entente. Contra la Tercera Internacional.

París.—Telegrafian desde Ginebra al «Echo de París», que las distintas secciones del Congreso socialista de Berna rechazaron las 21 condiciones de Lenin para adherirse a la Tercera Internacional.

La «ley seca» norteamericana. Washington.—Todo parece indicar que la victoria del candidato republicano señor Harding para la presidencia de la república tendrá como consecuencia la reglamentación, en sentido de gran tolerancia, para el consumo de vino y demás bebidas alcohólicas, atemperando los efectos de la llamada «ley seca».

Disturbios en Italia

Roma.—Después del encuentro ocurrido en Bolonia entre socialistas y patriotas, realizó la policía un registro en la Bolsa del Trabajo, apoderándose de algunas armas y municiones y bombas de mano. Hizo además 92 detenciones.

También practicó la policía un registro en la casa habitada por el diputado socialista Bucco, jefe de las organizaciones obreras locales. Encontró también la policía allí armas y municiones, por lo que fue igualmente detenido el diputado Bucco, si bien se le concedió después su libertad provisional una vez que hubo el diputado socialista firmado una declaración en que dice que las armas y municiones halladas en su casa fueron llevadas a ella sin tener él noticia y habiendo sorprendido la buena fe de su esposa.

Más tarde tres diputados socialistas por Bolonia pidieron al jefe de Policía la libertad de los 92 detenidos, a lo que dicho jefe contestó que el asunto se hallaba ya en manos de la justicia y que él dimitiría antes que ordenar la libertad que se le pedía.

En vista de la enérgica actitud adoptada por el jefe de Policía, se reunieron las organizaciones obreras y acordaron la huelga general en la ciudad.

Dícese que entre los detenidos hay diez o doce bolcheviques húngaros.

Polonia y Rumania

Varsovia.—El conde Osaky, ministro de Negocios extranjeros húngaro, ha declarado a un conocido político polaco, que su propósito es lograr una aproximación con Polonia, a pesar de la amistad que viva que existe entre Polonia y Rumania.

Ha dicho que Hungría no puede continuar en su aislamiento, que tiene que hacer la paz y entenderse con sus vecinos desde el punto de vista militar y económico.

Ha dicho además que es un asunto de la más alta importancia el obtener una frontera común con Polonia.

La independencia del Brasil

Río de Janeiro.—La comisión organizadora de los festejos que se han de celebrar con motivo del centenario de la independencia del Brasil, que tendrá lugar el día 7 de Septiembre de 1922, tiene muy adelantados sus trabajos.

Preside esta comisión el prefecto de Río de Janeiro, don Carlos Sampaio, y forman parte de ella conocidas personalidades brasileñas.

Entre los actos que se celebrarán figura la reunión del Congreso de Americanistas, que por primera vez se reunirá en América, pues todas las reuniones que ha celebrado hasta ahora han sido en Europa.

Adelantando las obras de embellecimiento que se realizan en diversas ciudades para que estén terminadas en aquella fecha. Asistirán a las fiestas del centenario misiones especiales de todos los países del mundo.

Un «match» de boxeo

Nueva York.—Ha sido firmado el contrato para el match Demersy-Carpentier. Cada uno de ellos ha entregado 50.000 dólares como prenda de garantía.

El contrato establece que la apuesta de medio millón de dólares será distribuida entre los dos pugilistas. Veinticuatro horas antes del match, el boxeador norteamericano recibirá 300.000 dólares, y el boxeador francés, 200.000.

El match debe tener lugar entre Mayo y Julio. El contrato comprende 27 artículos. El match deberá ser de 10 a 15 rounds y podrá tener lugar en los Estados Unidos, Canadá, Méjico y Cuba.

El nuevo presidente norteamericano y Méjico

Méjico.—El presidente electo de la república, general Obregón, pronunció un discurso declarando que los mejicanos nada tienen que temer de la política del nuevo presidente de los Estados Unidos, mister Harding, que es un gran amigo de Méjico, y que seguramente resolverá la cuestión de los yacimientos de petróleo procurando armonizar los intereses de ambos países.

Wrangel se defiende

Constantinopla.—La Agencia Rusa publica la siguiente información, relativa a la marcha de la campaña wrangelista: «Comunican de Sebastopol que el ejército del general Wrangel se mantiene firme en todas las posiciones del nuevo frente, a pesar de los rudos y reiterados ataques de los rojos.

En el sector de Perekoff y al Norte de dicha población, prosiguen las tropas rojas en su avance; pero sin resultado alguno, a pesar de haber metido en la acción nuevos regimientos de Mousou y Petrogrado.

Por el ala izquierda ha organizado el ejército del general Wrangel un nuevo ataque, a fin de despejar la línea férrea, siendo enormes las bajas que han sufrido las tropas rojas.»

Proposiciones rusas rechazadas

Praza.—Contestando a una interpelación del señor Benes, ha declarado que el Gobierno checoslovaco había rechazado la proposición de una alianza secreta hecha por Rusia.

DOLORINA. DOLORINA. DOLORINA. PARA EL DOLOR DE CABEZA. DOSIS: 20 Centimos.

Los que tengan que dar a imprimir cualquier clase de trabajos en negro o colores, hagan sus encargos a la Editorial "Diario de Valencia" San Martín, 2. Comerciales : Periodísticos : Literarios : Artísticos : Funerarios : Tarjetas : Invitaciones : Se les servirá con esmero, prontitud y economía :

ESPAÑA AL DIA. EN LOS MINISTERIOS PRESIDENCIA. El señor Dato nos ha recibido en su despacho de la Presidencia. Nos dijo que don Alfonso y su esposa saldrían hoy de París, con dirección a Londres.

GRACIA Y JUSTICIA. Una comisión de secretarios de Juzgado ha visitado al ministro de Gracia y Justicia, entregándole las conclusiones de la asamblea sobre inamovilidad y otras mejoras.

INSTRUCCION PUBLICA. El señor marqués de Portago ha manifestado que el secretario del Consejo de Instrucción pública ha pedido que se le forme expediente; pero como ya lo había acordado por real orden, ha dispuesto que dicho funcionario quede suspenso de empleo y sueldo.

GUERRA. El ministro de la Guerra ha dado una nota diciendo que en breve se resolverá la propuesta de recompensas para generales, jefes y oficiales, correspondiente a la época de 30 de Junio de 1918, hasta Febrero del año actual.

HACIENDA. Esta mañana ha visitado el ministro de Hacienda el capitán general de Valencia, don Miguel Primo de Rivera. Por la noche marcha a Valencia.

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugadas) y Madrid (1 y 3 madrugadas)

Barcelona

4 ^{ta} interior...	83'80	—
1 ^{ra} exterior...	76'50	75'50
Colonia...	53'60	—
Ac. Ferruc. Norte...	54'80	54'60
" Alicante...	36'30	36'20
" Orense...	15'65	—
Oblig. Adheridas...	57'00	—
Francos...	45'15	—
Libras...	25'92	—
Marcos...	—	—

Sobre la solución de la huelga de metalúrgicos

En el teatro Condal se efectuó el anunciado mitin organizado por la Confederación regional del Trabajo, para dar cuenta a los obreros metalúrgicos de la solución del conflicto.

Asistieron unos 7.000 obreros.

Presidió el compañero Francisco Martínez, quien dijo que entre los reunidos había elementos extraños dispuestos a promover escándalo, y recomendó que se evite éste por cualquier procedimiento.

Añadió que la vuelta al trabajo en las condiciones que se iba a hacer no suponía una claudicación, pues sólo implicaba una tregua, un armisticio hasta el próximo día 20.

Terminó recomendando la vuelta al trabajo.

Hicieron uso de la palabra algunos obreros pertenecientes a diferentes oficios, elogiando al señor Bas y censurando en tonos violentos a los que le obligaron a dimitir.

Se hizo constar que uno de los resultados más importantes obtenidos en esta huelga ha sido lograr el reconocimiento del Sindicato.

Se acordó lo propuesto por el presidente, es decir, reanudar el trabajo.

El acto terminó sin incidentes.

Hoy por la mañana se reanudó el trabajo.

No lo reanudaron 450 obreros de una fábrica, por tener averiadas las máquinas, y 40 de la Hispano-Suiza, por realizarse obras en el local.

Al entrar al trabajo los obreros del ramo del agua, algunos sindicalistas pretendieron evitarlo.

Con tal motivo se produjo gran revuelo en las inmediaciones.

Los sindicalistas al fin desistieron de su actitud, reanudando el trabajo los obreros.

Otras huelgas

En una fábrica de pañuelos de la barriada de Crot han ido a la huelga 37 obreros y 17 obreras, que reclamaban jornales atrasados.

Continúan en el mismo estado las huelgas de sastres, estereros, conglomerados de carbón.

Tampoco han reanudado el trabajo los joyeros.

Por coacción no entraron esta mañana temprano al trabajo los obreros del ramo de agua; pero a media mañana, merced a gestiones de los patronos, han reanudado el trabajo.

Entre los obreros del ramo de construcción se nota cierto disgusto, que ha motivado el planteamiento de varias huelgas parciales.

Los tranvías vuelven a circular

A primera hora de ayer se reanudó el servicio de tranvías, excepto en la línea de San Andrés, que no pudo efectuarse por estar los coches averiados.

Se reanudó hoy a las cinco de la mañana.

Regreso

Ayer salieron para Madrid el subsecretario de la Presidencia, señor Canals, y el ex ministro señor Roig y Bergadà.

Hojas clandestinas

En un registro efectuado en el taller de encuadernación de Fernando Porta han sido halladas 15.000 hojas clandestinas.

Despi o de obreros

La Compañía del ferrocarril en construcción de Martorell a Manresa ha despedido a 500 obreros.

Juez especial

El del distrito del Sur, don Víctor González Echavarrí, ha sido nombrado juez especial para entender en los atentados de carácter social.

Detención

Ha sido detenido el obrero Francisco Bort, por ejercer coacciones en una fábrica.

Los sastres

Los obreros sastres han celebrado un mitin, acordando persistir en la huelga hasta conseguir de los patronos las mejoras que les tienen solicitadas.

El señor Bas

Ayer, en el expreso, marchó a Madrid el ex gobernador civil señor Bas, a quien despidieron las autoridades y muchos amigos particulares.

Al partir el tren sonaron muchos aplausos.

Sánchez Anido, gobernador de Barcelona Toma de posesión

Hoy, a primera hora de la tarde, se recibió en Barcelona la noticia de que había sido nombrado gobernador civil de esta provincia el general Martínez Anido, que actualmente es gobernador militar de esta plaza.

La noticia circuló con la velocidad del rayo, siendo en general bien recibida.

A las seis y media de la tarde tomó posesión el nuevo gobernador, dándosele el interino señor Santandreu.

Por la noche recibió a los periodistas en el despacho del Gobierno civil.

Les dijo que el nombramiento le había cogido de sorpresa y que únicamente por patriotismo lo había aceptado, pues él no

Madrid

es político, sino soldado, siempre soldado.

Añadió que la situación era muy crítica y que él no escatimaría esfuerzos para procurar remediarla, contando para ello con el concurso valiosísimo de las demás autoridades, del pueblo y de la Prensa, para la que tuvo frases de cortes soldado.

Afirmó que ha nacido en Galicia y ama mucho a Cataluña, donde ha pasado desde que tenía doce años de edad, y por ello consideraba a Cataluña como su segunda patria.

Terminó reiterando su propósito de encauzar la situación, evitando que una ciudad tan importante y hermosa como Barcelona sea teatro de tantos crímenes.

Agresión a la guardia civil

Esta noche se practicaban cateos por la guardia civil en la barriada de San Martín.

En aquellos momentos acertó a pasar un automóvil, cuyos ocupantes agredieron a las fuerzas que practicaban los cateos.

La benemérita contestó a la agresión, ignorándose si ha resultado algún herido, pues al menos de ello no se tiene conocimiento en los centros oficiales.

Ya apareció

Se ha logrado por fin averiguar el paradero de Juan Bugalla, herido el viernes último en San Andrés.

Se halla en grave estado en el hospital del Sagrado Corazón, en cuyo establecimiento se ha personado el juzgado del Norte para recibirle declaración.

Pedramy.

Cierre de la Bolsa

4 por 100 interior...	71'60
4 por 100 interior fin mes...	00'00
5 por 100 amortizable...	96'00
4 por 100 amortizable...	87'00
Banco de España...	576'00
Tabacaleras...	000'00
4 por 100 exterior...	83'70
Francos...	45'15
Libras...	25'91
Marcos...	9'15

Petardos

Sevilla.—En la calle de Castilla, del barrio de Triana, en un pequeño taller de tonelería, ha hecho explosión un petardo en una ventana, arrojando una reja.

Los dueños del taller se habían separado hace algún tiempo del Sindicato y habían montado el taller en donde ha hecho explosión el petardo.

La justicia por su mano

Sevilla.—Durante la última huelga de panaderos, un obrero esquirol fue agredido por un grupo de huelguistas.

El agredido conoció al jefe de los que formaban el grupo, y no dio cuenta del hecho a las autoridades.

Hoy se ha dispuesto a tomarse la justicia por su mano, y al efecto ha acaecido al huelguista que dirigía la agresión de que fue objeto, disparándole un revólver, cuyos proyectiles le han penetrado en la espalda, destruyéndole los pulmones.

Un gravísimo estado ha sido conducido a la casa de Socorro.

El esquirol, realizado el atentado, trató de escapar, pero fue detenido poco después por la policía.

Partido de balompié accidentado

Santander.—En el campo de deportes se jugaba un partido de fútbol entre los clubs Rauzi, de Santander, y Tileri, de Bilbao.

El público bien pronto advirtió que el árbitro, que es bilbaíno, era parcial, y exteriorizó su protesta arrojándole piedras.

El árbitro aprovechó esta ocasión para suspender el partido, dando el triunfo al club de Bilbao.

La protesta degeneró en tumulto, y la pista fue invadida por el público.

Acudió la benemérita, que dio una carga, resultando algunos heridos.

Fallecimiento de un ex ministro

Zaragoza.—A la edad de 83 años ha fallecido el ex ministro de la república don Joaquín Gil.

Era muy apreciado, habiendo asistido al entierro numeroso público.

La banda roja

Zaragoza.—Ha sido detenido Francisco Marín (a) El Argentino, acusado de ser el jefe de la banda roja que actúa en esta capital.

El inspector de Policía señor Vélez ha detenido a Julio Costa, cuyo verdadero nombre es Luis Fuentes, reconocido como la persona que entregó las bombas colocadas en la fundición Albuly y en el Refugio.

Felicitación a un héroe

San Sebastián.—Doña María Cristina, antes de regresar a Madrid, ha recibido en audiencia al héroe de Xestauen, soldado Eugenio Alduna, felicitándole y regalándole un reloj de oro.

Además le ha dicho que don Alfonso tiene deseos de felicitarle.

Huelga general

Salamanca.—La huelga ha empeorado. Patronos y obreros no llegaron a un acuerdo.

El gobernador reunió a las fuerzas vivas, nombrándose en dicha reunión un Tribunal arbitral, formado por el Obispo, el rector de la Universidad y el decano de la facultad de Medicina.

Estos señores se reunieron inmediatamente, estudiando las peticiones de los obreros y emitiendo fallo.

Este fue aceptado en un principio; pero luego lo rechazaron.

Los ferroviarios han ofrecido su ayuda a los huelguistas, anunciando que irán al paro cuando los huelguistas lo dearen necesario.

¿Se soluciona el conflicto de Rofinto?

Huelva.—Se celebró una reunión en el despacho del gobernador civil, a la que asistieron los representantes de la Compañía, de los obreros y de los empleados, acordándose reanudar las gestiones esta tarde, con el fin de dar solución a la huelga.

Entrada solemne

Córdoba.—Se ha verificado con extraordinaria solemnidad la entrada del nuevo Prelado de esta diócesis, doctor don Adolfo Pérez Muñoz, acompañado de todas las autoridades: Cabildo, Ayuntamiento, Diputación y numeroso séquito.

En la Catedral se cantó el «Te Deum», y después el señor Obispo dio su Bendición a la multitud que llenaba el templo, a la que dirigió senda plática.

Después se trasladó el Prelado a su palacio, en el que obsequió con un lunch a las autoridades e invitados.

Don Alfonso y doña Victoria

París.—Ayer, a las once de la mañana, asistieron don Alfonso, doña Victoria, el infante don Jaime y las personas de su séquito a Misa en la iglesia que recientemente ha adquirido en esta capital la colonia española.

El público les hizo objeto de grandes manifestaciones de simpatía.

Por la tarde don Alfonso asistió a las carreras de caballos en el hipódromo de Anteuil, acompañado del chamborero señor Quiñones de León y del marqués de la Torreclilla.

Doña Victoria pasó en automóvil por el bosque de Boulogne y Versailles.

Por la noche, en la embajada de España, don Alfonso ofreció un banquete de honor al presidente de la república, al que asistieron también la señora de Millerand y los señores Viviani, Levines y Pelain con sus esposas, los embajadores de Inglaterra y de Italia y otras personalidades.

Regreso

Bruselas.—Han llegado sin novedad la reina y el príncipe heredero.

Signen las consultas

Bruselas.—El rey Alberto ha continuado las consultas para llegar a la formación del nuevo Gobierno.

Ha celebrado una larga conferencia con el burgomaestre Marx.

En los centros políticos se asegura que la situación no se resolverá antes del miércoles.

Hoy se reunirán las cámaras, y el rey espera las indicaciones que les suministrarán los debates que se desarrollen en el Parlamento.

Amnencia de los irlandeses

Londres.—El presidente de las Federaciones irlandesas de los Estados Unidos ha declarado que si el Gobierno inglés no cesa en la política de represalias antes del 14 de actual, los irlandeses residentes en Norte América matarán a tres ingleses por cada irlandés que sea víctima de la policía inglesa.

Los altos hornos de Holanda

Nauen.—La conocida empresa siderúrgica alemana Gute Hoffmigiutte ha sido encargada de trazar y construir los establecimientos de la Sociedad Real Holandesa de altos hornos y fundición de acero.

Adquisición de acciones

Nauen.—Los periódicos alemanes publican la noticia de que gran cantidad de acciones de las industrias alemanas de potasa han sido adquiridas por súbditos americanos.

Los franceses en Alemania

Munich.—La Dirección de Seguridad ha descubierto una vasta organización francesa, encaminada a reclutar súbditos alemanes para la Legión extranjera de Francia.

Los alemanes, agradecidos a España

Munich.—La Prensa alemana hace suyas las palabras del nuevo embajador en Madrid, que son de gratitud hacia don Alfonso, con motivo de la presentación de credenciales.

«El pueblo alemán», dicen los periódicos, «jamás olvidará la neutralidad de España.»

También acoge bien la Prensa el proyecto de concesión del premio Nobel a Benavente, pues el pueblo alemán aprueba más cada día el valor literario de los españoles.

Austria y Alemania

Viena.—El Congreso socialista austriaco ha votado una conclusión en la que se pide la incorporación de Austria a Alemania.

Rusia e Inglaterra

Londres.—Se dice que están próximas a dictarse las disposiciones finales relativas a la reanudación de las relaciones comerciales entre Rusia e Inglaterra.

Se cree que terminarán dentro de unos pocos días.

Destitución del Gobierno de Ucrania

Berlin.—El general Plabenco ha destituido al Gobierno ucraniano, que ha sido encaucelado.

Plabenco se ha proclamado dictador.

Proyectos de ley

París.—El Consejo de ministros ha decidido proponer el siguiente orden de discusión de proyectos de ley:

Primero.—Reorganización de los ferrocarriles.

Segundo.—Reanudación de relaciones con el Vaticano.

Tercero.—Fijación del precio del carbón.

Cuarto.—Fijar el día 9 de Enero para las elecciones senatoriales.

La crisis en Bélgica

Bruselas.—El rey ha recibido hoy a Paul Segers, a quien ha encargado de la formación de un Ministerio.

Segers ha rehusado.

Se atribuye su renuncia a que su calidad de jefe del partido católico le consideraba demasiado comprometida para poder salir airoso de esta misión.

Ha citado tres nombres de personas de las derechas, capaces de encargarse del Poder.

Estas personas son Belladroit, Levis y Hontard.

EL SIGLO FUTURO

Trata en su fondo del problema social y especifica las diversas especies de terror rojo.

Condona que se haya autorizado en Madrid un mitin con el fin de glorificar a los soviets, precisamente en el momento en que el soviétismo ruso está en trance de muerte.

Termina diciendo que el problema social en España es un problema de orden público.

Aniversario de la revolución rusa

Nauen.—El día 7, con motivo del aniversario de la revolución rusa, los comunistas independientes de esta zona organizaron en diversas ciudades manifestaciones populares.

No se alteró el orden.

Las huelgas alemanas

Nauen.—Se acentúa la huelga de electricistas.

Los tranviarios se han adherido al movimiento.

Varios periódicos han dejado de publicarse.

Las autoridades alemanas ordenaron que se trabajase en los establecimientos nacionales y oficinas del Estado el día en que se conmemoraba el aniversario de la revolución alemana.

Las tropas serbias en Saribrod

París.—Las tropas serbias han entrado en Saribrod, sin esperar la limitación de las fronteras por la comisión internacional.

La noticia ha sido comunicada a la delegación de Bulgaria en París.

Don Alfonso en País

París.—Don Alfonso ha conferenciado con Puyredon, ministro de la Argentina y jefe de la misión argentina en la Liga de las Naciones.

Don Alfonso le expresó sus deseos de ver intensificadas las relaciones entre la Argentina y España.

Añadió que el Gobierno español se ha decidido por la concesión de establecimientos en España para almacenes de aprovisionamiento.

Una Compañía que dispone de una línea directa de navegación, va a contribuir a facilitar las exportaciones argentinas al puerto de Cádiz.

Añadió don Alfonso que será organizado como puerto libre, para facilitar el tráfico entre la Argentina y España.

Ha confirmado la noticia de su deseo de visitar la Argentina cuando las circunstancias lo permitan.

Rindió un homenaje al pueblo argentino, especialmente a su presidente, señor Rivoyev.

El ministro de la Argentina dijo las gracias a don Alfonso, y añadió que por su parte estaba decidido a cooperar en la idea de estrechar las relaciones entre los pueblos hermanos.

Gasset en Denia

Denia.—Ha llegado el ex ministro don Rafael Gasset.

Ha sido recibido en la estación por las autoridades y Sociedades patronales y obreras agrarias.

El señor Gasset ha sido obsequiado con un banquete.

Por la tarde se ha celebrado en el teatro Circo un mitin de afirmación agraria, que ha presidido el señor Gasset.

El local estaba completamente lleno.

El abogado señor Llobell, secretario de la Junta de Defensa, ensalzó el acto y elogió al señor Gasset.

Relató los éxitos que ha obtenido la comarca en la obra de su reconstrucción.

El señor Revenga proclamó la nueva política nacional y evocó a Joaquín Costa.

Exaltó los ideales culturales y económicos y dijo que estos restaurarán la vida nacional.

A la hora de la actuación del señor Gasset y prometió perseverar en la campaña en favor de Deni y de los pueblos de la Marina.

El señor Gasset recomendó que se aumenten los trabajos para intensificar la producción.

Luego desarrolló el programa agrario, el cual, dice, salvará al país de la ruina.

Afirma que la grandeza de España está en la fuerza productora.

Elogia el patriotismo del jefe del Estado, que ha prometido patrocinar las mejoras de esta región y de los pueblos abandonados.

Excita a que se construyan pantanos, ferrocarriles, caminos y granjas.

Termina saludando a la comarca.

El señor Adimbarry, redactor de «El Imparcial», saludó a la región, a la que ofrece su apoyo.

Todos los oradores han sido muy aplaudidos.

Exposición del corazón de Gambetta

París.—El Consejo de ministros ha redactado las disposiciones para la inhumación del cuerpo de un «poilu» desconocido.

Se expondrá en la capilla ardiente, en la estación de Delfert Rochereau.

En el mismo sitio se expondrá una urna que contiene el corazón de Gambetta.

Luego se organizará un cortejo, que conducirá el corazón de Gambetta al panteón en cuya cripta se depositará.

El cuerpo del soldado se inhumará bajo el Arco de Triunfo.

Una entrevista con el mariscal Foch

París.—«Le Matin» publica una entrevista con el mariscal Foch sobre el armisticio y el Tratado de Versailles.

Dijo principalmente, que para seguridad de Francia era necesario que la frontera del Rin fuese una frontera militar, no política.

Para las reparaciones que se deben a Francia ha pedido la ocupación de la izquierda del Rin, hasta la completa ejecución del Tratado.

En el mes de Abril obtuvo que se le escuchara en Consejo de ministros, en proceso verbal, y se le respondió que no era costumbre tal procedimiento.

Como habla con signado por escrito sus observaciones, entregó un ejemplar a cada uno de los ministros, y luego explicó mi tema, sin garantía ni seguridad.

Poincaré únicamente me apoyó.

Después se nos suplicó que nos retiráramos.

Al salir dije a Tardieu: «Otro día tendremos para juzgarlos otro tribunal, porque Francia no comprenderá nunca que de la victoria hayamos hecho salir el fracaso.»

Siempre podré presentarme con la conciencia tranquila y los papeles en regla.

Foch ha declarado además que fue indicado para ocupar el puesto de comandante en jefe interinamente por sir Douglas Haig, Millerand y Clemenceau, a quien manifestó su oposición a este proyecto.

Inglaterra y Rusia

Londres.—Hay motivos para creer que en breve se reanudarán las relaciones comerciales entre Rusia y la Gran Bretaña.

El Gobierno inglés quiere tener la seguridad de que se cumplirán las cláusulas del convenio comercial, que en breve será aprobado.

Graves disturbios en Londonderry La autonomía irlandesa

Londonderry.—La población ha estado bajo el imperio del terror durante la tarde y parte de la noche de ayer.

Varios empujados recorrieron las calles, incendiando varias casas comerciales pertenecientes a los sinifiners.

El servicio de incendios, al dirigirse a los lugares incendiados, era recibido a tiros.

Dos policías quedaron heridos en la calle.

Los representantes de diversas fracciones irlandesas en Dublín se han reunido en asamblea, tomando el nombre «Para la paz irlandesa».

Han redactado un programa, que han sometido al primer ministro.

El plan consiste en dar a Irlanda el dominio del «home rule», con las limitaciones necesarias, cuya constitución será libre.

Se creará una Asamblea constituyente.

El título que se propone al nuevo dominio es: reino de Irlanda.

Irlanda disfrutará de autonomía completa y participará de todas las cargas y obligaciones que existen en la hora actual.

Las subsistencias

Ha comenzado en las tahonas la fiscalización del Municipio, para vigilar el destino que se da a las harinas de tasa.

Los guardas municipales se encargan de comprobar, por medio de unos impresos, la cantidad de harina que reciben y la cantidad que fabrican de pan familiar.

Se teme un gran conflicto por la escasez de pan de lujo, que se consume en Madrid en cantidad extraordinaria, pues el Municipio no ha acordado sanciones para los abusos de los panaderos en esta elaboración.

En 40 puestos reguladores ha comenzado a funcionar la venta de patatas, arroz y aceite, constituyendo un verdadero éxito, pues el pueblo ha respondido.

La mendicidad

El alcalde ha dicho, respecto a la campaña contra la mendicidad, que han salido de Madrid cuatro expediciones de mendigos para sus pueblos.

El alcalde encuentra grandes dificultades, pues el presupuesto mensual para que la campaña tenga eficacia debe ser de 30.000 pesetas y sólo dispone de 20.000.

La falta de carbón

El ministro de Fomento, fundándose en el informe facilitado por el ingeniero sobre el abastecimiento de carbón a la fábrica de gas, ha dicho que hay suficiente, pero que falta carbón en bocamina.

El alcalde disiente de este informe, pues los contratistas le transmiten noticias diciendo que hay carbón suficiente, pero que faltan medios de transporte.

El alcalde ha enviado a Asturias a un ingeniero para averiguar la verdad.

Las elecciones

Puede decirse que la elección a diputación a Cortes se verificará el segundo domingo de Diciembre.

Los cambios

Los fondos públicos han observado hoy un alza muy brusca.

El Interior en cantidades sube 60 céntimos y cierra a 71'60.

El nuevo gana su y 90 céntimos.

Las Carpetas se cotizan a 60'50, y el Amortizable también participa del alza en general.

Los francos bajan de 45'50 a 45'15.

Los francos belgas bajan 10 céntimos.

Los marcos bajan 25 céntimos, y los florines 2 céntimos.

Los dólares y las libras se mantienen firmes.

Para cumplimentar acuerdos

Ha quedado constituida la Junta Nacional de los Cotos de Previsión, encargada de cumplir los acuerdos de la asamblea recientemente celebrada en Graus.

La componen los señores Ossorio Gallardo y Aznar, presidente y vicepresidente, y varias personalidades más.

El Consejo del Patronato de Instrucción del Instituto de Previsión ha acordado someter a contienda el proyecto de reglamentación del seguro obligatorio de los obreros, retirados y constitución de pensiones para los trabajadores que tienen más de 45 años.

La comisión del Instituto, presidida por el general Marvá, ha presentado al ministro del Trabajo el segundo balance técnico quinquenal, aprobado en la sesión en que el subsecretario tomó posesión de consejero honorario del Instituto.

Otro discurso de Cierva

Murcia.—Ayer se celebró en el teatro Circo un mitin ciervista.

El local estaba completamente lleno.

Primero hicieron uso de la palabra los señores Llovera, Rodríguez Valdés, Díez Revenga y el ex ministro señor Maestre.

Al presentarse en el estrado el señor La Cierva fue objeto de una cariñosa ovación.

Comenzó manifestando que los elementos heterogéneos de todas partes muestran conformidad con sus ideas, porque entrañan el interés de la Patria.

Se me ha presentado al país muy distinto de lo que soy.

El Gobierno anunció la elevación de las tarifas por decreto, pero ha desistido, aunque el anuncio ha servido para obtener la disolución de las Cortes.

Acudió a la cuestión social, censurando la declaración del Gobierno, que se ha mostrado impotente para combatir el crimen.

Con el decreto de adquisición de material para las Compañías se ha reconocido, aunque tarde, la procedencia de una de mis soluciones.

Cuando intenté la concentración conservadora se me contestó con el silencio.

Este Gobierno no es un fiel servidor del rey, sino de las Compañías.

Alguien dijo en altas esferas que yo murmuraba del rey, y entonces comprendí que se había firmado mi sentencia de muerte política; y aunque me agravió, no cambiaron de actitud.

Jamás me muevo por impulso de las dadas y de las amenazas.

Terminó dando un viva al rey, en medio de una indescriptible ovación.

Detalles de un incendio

Guadalejar.—Se conocen detalles del incendio que ha destruido el palacio de los condes de Villamejor.

Lo habitaba el duque del Infantado

Los trabajos de extinción se iniciaron al mando del ingeniero de obras provinciales José Velasco.

Inmediatamente acudieron también numerosos alumnos de la Academia de Ingenieros.

Las fuerzas de aeronáutica y del taller de ingenieros enviaron bombas y material de extinción.

Los duques del Infantado salieron al jardín, no sospechando la magnitud del incendio.

Convencidos de ella, abandonaron el palacio, llevándose las joyas de más valor.

El servicio de incendios de Madrid llegó rápidamente.

El jefe de bomberos elogió los primeros trabajos de extinción.

«Parece que el fuego se inició en el tubo de una chimenea francesa del comedor de invierno.»

Se elogió unánimemente la conducta de los alumnos de la Academia de Ingenieros y de los guardias civiles, que actuaron con gran arrojo.

El ingeniero señor Velasco, el comandante señor Tejera y el teniente coronel señor Cantos fueron los organizadores de los trabajos.

Los muebles del palacio han sido depositados en el convento de Monjas de San José, próximo al lugar del siniestro.

Atesione

Sevilla.—Al panadero Ros Rodríguez Marrón, acompañado de su madre y dos personas más, al llegar frente al cuarte de Terceros, le saltó al encuentro otro individuo llamado Pedro Romero, que sacó una pistola e hizo tres disparos contra él, hirundiéndole gravemente.

El autor de esta agresión ha sido detenido.

Entre ambos existían antiguos resentimientos por cuestiones sociales.

La víctima asegura que estaba armada de muerte por no querer sindicarse.

Después de un suceso

Sevilla.—En la calle de Sucez de Balboa y en el sitio donde hizo explosión una bomba, ha encontrado un guardia municipal un carnet del Sindicato de oficios varios de Utrera, a nombre de Salvador Dominguez.

La benemérita comenzó las pesquisas deteniendo al Salvador Dominguez, que fue más tarde puesto en libertad. Después se le volvió a detener, quedando incommunicado.

En la comisaría se ha presentado Domingo Rodríguez (a) El Fco, reclamando un carnet de Sindicato que había perdido.

Parece que éste es el propietario del carnet que ha sido hallado en la calle de Núñez de Balboa.

Se le detuvo, y al ser interrogado incurrió en varias contradicciones.

Desmintiendo un rumor

Zaragoza.—El gobernador ha telegrafado al ministro de la Gobernación, desmintiendo los rumores que sobre la declaración de la huelga general habían circulado, añadiendo que, no obstante, había tomado las debidas precauciones.

En la comisaría se ha presentado Domingo Rodríguez (a) El Fco, reclamando un carnet de Sindicato que había perdido.

Parece que éste es el propietario del carnet que ha sido hallado en la calle de Núñez de Balboa.

Se le detuvo, y al ser interrogado incurrió en varias contradicciones.

Última hora en Gobernación

El subsecretario de Gobernación ha manifestado esta madrugada que esta tarde se posesión de su cargo el nuevo gobernador de Barcelona, y que mañana viene a Madrid.